
（八打灵再也讯）雪兰莪放眼在未来三年内将年度经济价值从目前的

4000亿令吉增加至5000亿令吉。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁丁强调，雪州不会因目前的成绩而自满，而

是会继续努力以提高经济贡献。

“我们在2023年的经济价值达到了4061亿令吉，超越了全国增长率，但我

们不会停歇。”

阿米鲁丁在7月15日雪州投资促进机构（Invest Selangor）银禧志庆晚宴

上致词时说，雪州在去年取得5.4%的经济增长率，超越了全国的3.6%。

虽然服务业和制造业分别为雪州经济贡献了32.6%和26.7%，但阿米鲁丁认

为，要实现突破5000亿令吉的经济价值目标，雪州不能仅依靠服务业，还需

要重振制造业并提高产能以满足本地需求，从而成为东南亚乃至亚洲的策略

基地。

经济增长率超越全国

根据马来西亚统计局在7月2日的报告，雪州在2023年再次成为马来西亚的

经济领头羊，贡献了全国25.9%的国内生产总值，成为最大的经济贡献州属。

雪州的经济价值在2023年首次突破4000亿令吉，达到4061亿令吉，成为马

来西亚第一个超过4000亿令吉的州属，同时较2022年增长了0.4%。

阿米鲁丁指出，自2018年以来，雪州制造业的投资额保持在每年不低于

120亿令吉的水平。

“雪州通过策略确保投资持续流入，并维持完整的投资生态系统，这都由

雪州投资促进机构负责监督，致力于协调和吸引投资。”

（莎阿南讯）雪兰莪州从2008年至2024年3月在制造业和工业领域共批准了

1955个外资项目，吸引的投资总额高达1003亿8000万令吉。

雪州投资、贸易及公共交通行政议员黄思汉表示，这些外资项目为雪州提供了

16万9755个就业机会。

“目前，雪州投资促进机构正在监督63个外资项目。这些项目已进入最后阶

段，但尚未签署租赁或购买协议。”

黄思汉7月5日在雪州立法议会回答班达马兰区州议员梁德志的提问时指出，

这些项目的整体投资潜能达到80亿令吉，相关计划已通过实地考察阶段。

根据黄思汉提供的数据，雪州制造业和工业在近5年吸引的外资总额分别

为：2020年的114亿7914万令吉、2021年的14亿5827万令吉、2022年的75亿

6573万令吉、2023年的136亿7505万令吉，以及2024年（1月至3月）的19亿7368

万令吉。

此外，黄思汉7月9日在州议会上表示，在雪州蒲种设立马来西亚半导体加速器

与集成电路（IC）设计园区将带来积极影响，包括缓解人才流失问题。

“我们可以吸引在海外的技术人才回流，为本地半导体领域增值，提供更多高

薪就业机会，缓解人才外流问题。”

黄思汉强调，州政府希望通过此计划吸引移居海外的专才回国，发展本地半

导体领域。

“设计园区将创造更多高影响力的就业机会，以符合国家转型策略，重点从

 
SELANGORKINI EDISI BAHASA CINA

免费  刊期：2024年7月   Julai 2024   第234期 第6页

别错过托儿补贴!

批1003亿制造业外资

放眼突破5000亿经济价值放眼突破5000亿经济价值

配合2025雪兰莪旅游年，55辆雪州精明巴士变身为旅游宣传巴

士，全力推广雪州迷人景点。图为雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁

丁（左2起）和雪州行政议员拿督黄瑞林于7月11日巡视这些色彩

缤纷的旅游巴士。
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生水保障计划生水保障计划9月完工9月完工

打通交通命脉打通交通命脉促进雪霹经济促进雪霹经济  
跨州大桥料2026年完工

（莎阿南讯）雪州生水保障计划

（SJAM）预计将如期在今年9月完工，

以便在10月全面投入运作，保障巴生

谷水源供应的稳定性。

雪州基础设施及农业行政议员依兹

汉7月11日在雪州立法议会表示，雪州

生水保障计划共涉及4个工程配套。其

中，雪兰莪河第1期、第2期和第3期工

程已完成了89.54%，按照施工时间表

的91.16%进度，略有1.62%的延误。

“这项工程预计将在9月完工。测试

和评估将在计划全面运作前约两周进

行，预计在10月前完成。”

依兹汉指出，由于发现雪州水供管

理公司（Air Selangor）的公用水管

问题，当局被迫暂缓D配套工程，以

先移置有关公共设施。

不过，依兹汉保证，州政府不会再

允许承包商因自身问题，导致上述工

程再次延误。

“相反地，根据合约条款，承包商

必须按照合约规定的施工进度，对未

完成的工程承担一定的赔偿责任。”

雪州政府在2021年财政预算案中

推出雪州生水保障计划，旨在应对该

州河流污染问题，确保生水供应的稳

定性。该计划还包括雪州水务管理局

（LUAS）设立的快速行动小组，负

责24小时巡逻和监控雪州境内的敏感

河流，以保障生水不受污染。

计划奏效减水供干扰

另一方面，梳邦再也区州议员黄美

诗称赞雪州生水保障计划的有效性，

指出其选区已经三年没有再次面临无

预警的水供干扰问题。

她在雪州立法议会辩论第一雪州计

划（RS-1）中期检讨报告时指出，州

政府有必要继续努力以确保水供的永

续性。

“我希望政府未来能够设法降低滤

水站的负担，例如允许特定工业，如

纸厂、铁厂，可以从河中抽水并自行

过滤。”

她举例，贡河和士毛月工业区可以

采用生水，因为并非所有工厂的活动

都需要过滤净水。

（莎阿南讯）横跨安南河以衔接

雪兰莪双溪侨华与霹雳半港的跨州

大桥，工程预计最迟将在2026年11

月完工，以促进雪霹两州边界地区

的经济效益。

雪州城乡发展行政议员拿督利占

表示，有关跨州大桥将连接雪州沙

白安南与霹雳的下霹雳地区，提高

两地交通的连通性，促进经济和物

流生态系统的发展，为周边居民带

来益处。

“这项建桥计划耗资2亿1020万

令吉，预计最迟将于2026年11月完

工。”

利占7月9日在雪州立法议会中总

结第一雪兰莪计划（RS-1）中期检

讨报告时表示，有关大桥工程属于

沙白安南发展区（SABDA）的计

划之一。

“在沙白安南发展计划下共有

18个项目、计划和倡议，其中之一

是继续改善旅游区的基础设施，并

为双溪班让的萤火虫旅游制定推

广计划。”

他指出，在SABDA下的其余12

个项目、计划和倡议目前还在概念

和规划阶段，包括双溪浪海产和农

业食品下游产业、适耕庄

码头和双溪侨华的生态旅游金三

角。

“此外，还有大港的渔民综合码

头、双溪班让和日落洞的精明农业

园（SSAF）。”

沙白安南发展区是2022年7月宣

布的第一雪兰莪计划（RS-1）的一

部分，涉及通过技术使用发展高价

值作物。这个占地1317公顷的发展

项目预计投资19亿令吉，每年可带

来2亿4800万令吉的回报。

●新闻背景

政府计划在雪兰莪沙白安南与

霹雳半港17号沟处兴建一座横跨

安南河，衔接峇眼拿督半港到雪

州双溪侨华的大桥，以促进雪

霹两州边界地区的交通便利，

有利于周遭地区的经济发展。

这项工程由公共工程 局负

责。一旦跨河大桥通车后，受惠最

大的将是霹雳峇眼拿督县的8个华

人渔村和雪州沙白安南县的8个华

人渔村及周边地区，包括双武隆、

浅顶、乌暹、新沟、德古鲁、水柳

头、双溪侨华及文丁哥坝。

（莎阿南讯）雪兰莪州立法议会议长刘

永山宣布，巴生海峡区州议席不会悬空。

刘永山7月11日在第15届雪兰莪立法议会

第二季第二次会议结束前夕发表休会致词

时作出这一宣布，回应土著团结党要求悬空

巴生海峡区州议席的要求。

他指出，作为议长，他在接到悬空议席要

求后进行了调查和研究。

“即使议员去世，我也需要正式文件才

能悬空议席。”

“我已经与涉及方面，包括巴生海峡区

州议员拿督阿都拉昔和雪州反对党领袖

拿督斯里阿兹敏阿里沟通并获取了更多资

料。”

在考虑了相关的法庭案件、案例、社团注

册局资料和土著团结党党章后，他认为阿

兹敏阿里提供的证据不足以支持悬空议席

的决定。

阿都拉昔在今年3月6日表态支持雪州大

臣阿米鲁丁后，引发了土著团结党主席阿兹

敏阿里于6月21日向刘永山提交悬空议席的

请求。由于未能按照党内指示宣誓效忠，阿

都拉昔遭到土著团结党开除党籍。

雪州生水保障计划有助保障巴生谷水源供应的稳定性。

不悬空巴生不悬空巴生

海峡州席海峡州席

议长：议长：

横跨安南河以衔接雪兰莪双溪侨

华与霹雳半港的跨州大桥，工程预

计最迟将在2026年11月完工。


雪

州
行政议员利占。



（莎阿南讯）雪兰莪州政府自2009年开始

常年制度化拨款给各源流学校，其中华文小

学获得总额7250万令吉拨款，独立中学获得

1600万令吉拨款。

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁7月11日在雪州立法

议会总结第一雪州计划（RS-1）中期检讨报告

时指出，州政府自2009年起拨出1亿100万令吉

给人民宗教学校、7250万令吉给华小、1600万

令吉给独立中学、5960万令吉给淡米尔小学。

此外，教会学校和国民型中学（华中）获得

680万令吉，国中和国小则获得330万令吉。

阿米鲁丁表示，州政府自2016年起常年制度化

拨款各50万令吉给州内的4所独立中学，因为独中

早年并没有获得中央政府的任何资助和津贴。

这4间独中分别是巴生兴华独中、光华独中、滨

华独中和中华独中。

他说，州政府准备重新检讨独中和宗教学校的

拨款机制，改以学生人数和需求来评估这些学校

所获得的拨款。

“这份评估应依据学校的学生人数和相关学校

所提出的拨款需求来决定。”

3新闻

推电子垃圾回收计划  
冀提高至15%回收率 

4独中获1600万  
华小获7250万拨款

（万津讯）双溪峇也中南华小获

得首相署拨款50万令吉，作为兴建

多用途礼堂基金。

首相拿督斯里安华的政治秘书曾

敏凯于7月2日在双溪峇也中南华小

移交支票给学校董事部时表示，虽

然中南华小是一所政府资助学校，

但因建在私人地段上，因此无法获

得教育部的全额援助。

“首相非常关照这些没有政府代

表的选区，而中南华

小所属的瓜拉冷岳国

会和摩立州选区都是

反对党地区。”

他说，政府不曾因

有限资源而放弃照顾

这些地区，因此作为

首相的代表官员，他

更加关注这些地区的

发展。

曾敏凯说，考虑到

中南华小位于郊区，

筹款方面并不容易，

因此政府决定拨出50

万令吉协助校

方兴建礼堂，

以造福学生和

社区。

双溪峇也中

南华小多用途礼堂兴建在学校隔

壁，由雪兰莪州政府于2018年拨出

的3英亩学校保留地上。该礼堂工

程在2023年杪动工，预计在今年12

月竣工，整体费用耗资约500万令

吉。

冀新礼堂造福学生和社区

另一方面，双溪峇也中南华小董

事长林健裕感谢首相署拨款50万令

吉，激励建委会把礼堂兴建工程的

筹款目标提高至200万令吉。

他说，中南华小建于1931年，今年

迎来创校93周年庆，校地昔日由一

名热心的地主捐赠。

“学校庆幸在2018年获得雪州政

府赠予毗连的3英亩土地，如今用

以兴建多用途礼堂，充作学校周会

和活动空间。”

在场嘉宾有加影区州议员张睷

洋、首相署专员邱金明、瓜拉冷岳市

议员颜莉丝、中南华小副董事长潘

进福、校长谢绍恩等。

（莎阿南讯）雪兰莪州政府推介电子垃圾回收计划，

放眼在两年内回收全国28万5000公吨电子垃圾量的

15%。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁丁7月11日在雪州立

法议会走廊启动雪州电子垃圾回收计划时表示，马来

西亚的电子垃圾产量预计到2025年将达到28万5000

公吨，但全国的电子垃圾回收率目前仅为1%。

“这是一个全球关注的问题，因为目前只有17.4%的

电子垃圾被回收、永续处理或通过环保方式管理。”

因此，阿米鲁丁指出，州政府与具认证的电子垃圾回

收商 ERTH 和 Maxis 公司合作推出回收电子垃圾计

划，旨在提高民众对电子垃圾回收和管理的意识。

他说，参与者将获得现金奖励，以鼓励他们回收电子

设备，回收截止日期为今年12月31日。

“全国目前仅成功回收1%的电子垃圾，雪州政府希

望通过上述计划可以在两年内把回收率提高至15%。”

雪州公共卫生和环境行政议员嘉玛丽雅表示，市民

可通过扫描或网页预约回收公司上门收取电子垃圾，同

时也可通过邮寄方式进行回收。

她说，凡一次性回收5个或以上的电子垃圾，民众就

可享有免费上门收取的服务。

有兴趣的民众可以浏览网页（https://lestariselan-

gor.com/ewaste/），了解电子垃圾回收的详情，同时获

得现金回赠。

建礼堂以校养校  
首相署拨中南华小50万

▼首相政治秘书曾敏凯（前右6起）移交首相署拨款的支票给中南华小董事长林健
裕，前排左3是加影区州议员张睷洋。

首相拿督斯里安华（右5）于7月21日在雪兰莪赛城主持2024年国庆月及挥舞

辉煌条纹的推介礼，出席者包括雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁（左4）等。2024年

国庆日及马来西亚日的庆祝主题是“昌明马来西亚：默迪卡精神”。



（莎阿南讯）根据第一雪兰莪计划

（RS-1）中期检讨报告显示，雪兰莪

在2021年至2023年期间的国内生产

总值（GDP）平均增长率为7.43%，州

政府期望至2025年时能够将GDP

的贡献率增至27%。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁

丁表示，作为中期检讨的一部分，州

政府会根据时势不断检讨先前设定

的重要目标，并在联邦政府和州政

府的协调下做出调整。

“由于联邦政府也大力发展各州

属，州政府希望通过全面实施第一雪

州计划中的经济振兴措施，将雪州对

全国GDP的贡献率提高到27%。”

阿米鲁丁表示，大马统计局早前发

布的最新数据显示，雪州在2021年

至2023年期间的GDP平均增长率为

7.43%。

他说，这一数据超越了第一雪州计

划中为2021年至2025年设定的6.5%

至7%的GDP平均增长目标。

“这一成就证明了州政府促进可

持续和有效经济增长的能力。” 

阿米鲁丁表示，州政府在2021年

至2023年批准的关键和高效益领域

的投资额为394亿令吉，超过了230

亿令吉至350亿令吉的目标。

“这项成就展示了州政府在促进

可持续和有效经济发展方面的承

诺，并巩固了雪州作为本区域主要投

资中心的地位。”

（莎阿南讯）雪兰莪今年的经济

增长率预计达5.2%。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁

丁表示，如果州政府实现该目标，这

意味着雪州的经济增长率将超越全

国预测的4%至5%的增长率。

他所，考虑到全球经济预期放缓，

因此州政府定下5.2%增长率的目

标。

“根据马来西亚统计局的最新报

告，雪兰莪是对全马国内生产总值贡

献最大的州属。”

他说，雪州在2023年贡献了25.9%

的国内生产总值，2022年为25.5%， 

2021年为24.8%。

“2023年，雪州取得了5.4%的

经济增长率，也是全国各州中最高

的。”

大马统计局早前发布的《2023年

各州属的国内生产总值报告》显示，

雪州对全马的国内生产总值贡献进

一步增长至25.9%。

阿米鲁丁在州议会上表示，雪州在

2023年的经济价值达4061亿令吉，

成为全国首个超过4000亿令吉的州

属，并将经济增长归功于第一雪州计

划的成功。

“当我第一次提呈第一雪州计划

时，雪兰莪对国家的国内生产总值贡

献率为24.8%。”

他说，在雪州开始实施第一雪州计

划后，各界目睹了雪州的显著表现。
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三年完成18%项目

预计2025年预计2025年全面落实全面落实
（莎阿南讯）为期5年的第一雪兰莪计划（RS-1）

正稳步推进，旨在提升雪兰莪州的国际经济地位，

期望在2025年成为智慧、宜居与繁荣的州属。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁丁表示，雪州首

个五年经济规划（2021-2025年）共有282个计划、

活动和措施（PPI）。

“其中18%（52个）已完成，82%（230个）正在

执行中，预计可以在2025年完成。”

阿米鲁丁于7月4日在第15届第二季第二次雪兰莪

立法议会上提呈第一雪兰莪计划中期检讨报告时指

出，州政府通过四大主轴规划这282项计划、活动和

措施，其中经济占93项、社会98项、永续39项和行

政52项。

他表示，这次的中期检讨至关重要，以确保雪州

的五年大计能够顺应新变化，并符合中央政府的倡

议，包括第十二大马计划中期检讨和2030年新工业

大蓝图。

“中期检讨展示了州政府对监督和实施雪州五年

发展计划的承诺与决心。”

此外，阿米鲁丁认为，第一雪兰莪计划是一份 

“动态文件”，需要灵活适应不断变化的区域和全

球局势。

他表示，州政府此次采用系统性方法评估经济计

划的进展，包括在2021年至2023年首阶段实施期间

遇到的挑战及调整。

“检讨工作涉及120名来自州政府和私营界的利益

相关者，大家通过工作坊集思广益，并多次与州政

府机构和子公司开会讨论。”

*第一雪州计划旗下的282项经济计划、
活动和措施
🟡 经济主轴: 93个
🟡 社区主轴：98个
🟡 可持续性主轴：39个
🟡 治理主轴：52个

放眼贡献全马27%GDP 经济增长率料达5.2%



5新闻

（莎阿南讯）雪兰莪州政府未来两年将集中火力，全面

推动6大关键措施，让雪州人民得以安居乐业。

这6大关键措施分别是城乡发展、绿色能源、粮食安

全、数码经济、消除贫困和公私协作，确保“第一雪州计

划”的所有关键计划顺利兑现，促进经济和人民福祉。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁丁于7月4日在雪州立

法议会上提呈“第一雪州计划”中期检讨报告时表示，这

份五年经济蓝图涉及5大主轴，通过282个计划将雪州打

造成智慧、宜居与繁荣的州属。

他说，“第一雪州计划”自2021年开始实施，但国际宏

观经济和地缘政治格局在这段期间都发生了变化。

“因此，为应对上述国际变化，以及国家和州属的最新

政策，州政府已调整了这份蓝图内的关键策略计划，以确

保所有目标能在2025年实现。”

🚅雪州铁路计划

加强城市与乡区基础设施

6 大 关 键 措 施

♻苏丹依德利斯沙绿色再生能源厂(SISGE)

加速迈向绿色能源转型和可持续发展

推动数码化行政

公私协作，提高便利

加强消贫议程及护理经济

💻雪州人工智能中心

🏦雪州人工智能中心

🚌雪州流通计划

🚿雪州水供管理有限公司的2040年净零能源愿景

💸消贫计划

🚩瓜拉雪兰莪与乌鲁雪兰莪发展区

💧雪州生水保障计划（SJAM）

🌽赋能雪州农业发展机构（PKPS）

📈 2024-2028年护理经济行动框架

🏢大巴生谷行政区

📌确保城市与郊区的发展均衡，在

西海岸创造新的经济机会。

📌研究开发雪州铁路的可行性，从

巴生直至瓜拉雪兰莪、丹绒加弄

和沙白安南，同时延续轰埠至瓜

拉雪兰莪的铁路路线。

📌全力支持由中央政府推动的轻

快铁第三干线。

📌一旦位于万挠的再生能源厂启

动，预计每日可处理2400吨垃

圾量，生产58兆瓦(MW)电量。

📌为本地人创造就业机会，并减少

对化石能源的依赖。

📌关注发展数码经济，以吸引投资、新人才和最佳就业机会。

📌确保成功执行相关措施，以产

生高效益价值。

📌发展各种以地理和社会经济为

基础规划的基础设施。

📌探索可持续融资，以增加公共

资金以外的资金，覆盖项目发

展成本。

📌研究各种经济工具，如向排放

污水者征费，以对环境更负责

任。

📌完善公共交通以实现衔接第一里及最后一里路的目标。

📌提高需求响应电召系统（DRT）服务，电召客货车试行计划处于最后阶段，

预计在2024年7月结束；研究结果将作为州政府实施电召客货车服务的主

要方向。

📌 减少雪州水供管理有限公司

（Air Selangor）的营运开销，

让用户能使用新能源生产的安

全净水。

📌滤水站逐步改用太阳能运作。

📌扩大消贫蓝图援助计划和雪州昌明企业基金，并评估其有效性，以提高

目标群体的收入。

📌采用先进技术以提高农业领域

的生产力和效率。

📌发展瓜雪西部地区成为农业和

水产养殖中心。

📌确保雪隆区的百万水供用户享

有持续性和稳定的净水供应。

📌计划分为两个阶段实施，第一个

阶段预计在2024年年尾完工，

旨在应对河流污染问题；第二阶

段主要确保旱季期间的生水供

应充足。

📌在2024年财政预算案中拨款

4000万令吉，采用先进科技增

加农业和畜牧生产，保障粮食

供应安全。

📌确保食物库存充足，应对气候

变化及地缘政治危机带来的供

应不稳定性挑战。

📌成立护理经济行动委员会，解决此领域的挑战、贡献认可及照顾者的福

利。

📌行政区涵盖四个市政厅的管辖

区，包括八打灵再也、莎阿南、

梳邦再也和巴生。

📌行政区将拥有完善的基础设施，

具备良好的经济潜力，并有能力

与亚洲主要城市竞争。

📌大巴生谷行政区条例预计将在

2025年提呈至雪州议会供辩

论。

加强粮食安全

🌱雪州新创企业加速器计划

🥦沙白安南发展区（SABDA）

📌采用先进的食品生产技术，包括堆肥技术、水培、灌溉施肥、地理信息系

统和控制系统。

📌通过雪州精明农业园专注发展水果、蔬菜和肉类等的生产。

推动6关键措施推动6关键措施

保障人民保障人民安居乐业安居乐业
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（莎阿南讯）雪兰莪在职妈妈托儿补贴

计划（Skim MamaKerja）重新开放申请，符

合资格的在职妈妈们受促申请，以获得由

州政府发放的一次性1000令吉托儿补贴。

雪州妇女及福利行政议员谢安宝7月11

日在雪州政府附加大厦召开的记者会上表

示，州政府为符合资格的在职妈妈提供

1000令吉托儿补贴，放眼惠及5000名在职

妈妈，以鼓励女性重返职场。

“这项补贴符合了第一雪兰莪计划下的

愿景，以及雪州2024至2026年女性政策和

行动计划。”

谢安宝指出，在职妈妈托儿补贴计划在

2023年11月1日首次开放申请，州政府共

接获6094份申请，其中4042名在职女性已

经获得这笔补贴，另有2052份申请因不符

条件而被拒。

“州政府曾再开放20个名额给56个州选

区的在职妈妈申请，至今还有名额，所以

从7月11日下午3时起重新开放申请，先到

先得。”

申请者可透过mamakerja.selangkah.

my网站或SELangkah应用程式申请，同

时可拨打Selcare热线：1-800-22-6600或

电邮至info@selcare.my，以查询详情。

雪州政府在2023年10月26日推介耗资

500万令吉的在职妈妈托儿补贴计划，旨

在为州内的5000名在职妈妈提供一次性

1000令吉补贴，以减轻她们在养育孩子方

面的负担。

（莎阿南讯）雪兰莪州政府探讨统一

对幼儿园和托儿所等护理中心的条例，

以简化这些中心面对的营业注册问题，

同时将为面对财务困境的幼儿园和托儿

所提供援助。

雪州妇女及福利行政议员谢安宝7

月10日在雪州立法议会中总结第一雪

兰莪计划（RS-1）中期检讨报告时指

出，2017年幼儿园及托儿所规划指南

阐明这些场所在住宅单位运作的特定条

件。

“州政府将在今年提供一次性的援

助，协助正处理注册和审批阶段，但面

对财务困境的幼儿园和托儿所。这项援

助预计在今年9月开放给业者申请。”

谢安宝指出，州政府通过与业者的对

话后发现，长者、残障人士和各类型护

理中心面对同样的营业注册问题。

“因此，州政府正探讨全面性的解决

方案，包括统一各个地方政府的条例，

以协助各种护理中心解决注册问题。”

打造弹性工作环境

另一方面，谢安宝指出，州政府正研

究在官联公司（GLC）和私人界落实

弹性的工作模式，让人民在家庭与事业

之间取得平衡。

她表示，除了可以鼓励更多女性重返

职场外，弹性和灵活的工作环境也可为

同样身为母亲的员工提供一个更好的时

间管理。

“弹性工作模式目前已在一些工作领

域实施，包括在一些政府单位，因此我

们将探讨其有效性。”

（莎阿南讯）雪兰莪州政府从

2017年至2023年期间通过“雪

州精明租屋计划”（Skim Smart 

Sewa）提供了1287间可负担房

屋，帮助中低收入家庭在5年内

以先租后买的方式购置家园。

雪州房屋及永续城市发展行

政议员柏汉阿曼7月9日在雪州立

法议会回答冷巴再也区州议员

赛阿末的提问时指出，这些单位

来自32项“我的雪兰莪房屋”计

划，总计涉及2亿4000万令吉的

基金。

“这项计划旨在帮助无法获得

银行房贷的目标群体，让他们以

比市价便宜的租金入住州政府

提供的单位，并在租约届满2年

至5年后，可取回30%所支付的

租金作为购屋的头期。”

柏汉指出，当局目前在各县购

买了雪州可负担房屋单位，并优

先考虑已完成的房屋计划、房

价、地理位置和设施等条件，以

便出租给符合资格的雪州家庭。

“州政府也会研究其他具潜

力的房屋计划，以便到2025年时

可以购买3000间单位，出租作为

雪州精明租屋计划的一部分。”

1000令吉托儿补贴开放申请

7年供应1287单位

探
讨
统
一
条
例
简
化
注
册

在职妈妈们，不要错失良机！在职妈妈们，不要错失良机！

助人民先租后买置家助人民先租后买置家

财
援
幼
儿
园
及
托
儿
所

：法迪阿力斯
：谢佩珊
：潘丽婷 、刘淑美
：张语萱
：黎佩仪

精明租屋计划精明租屋计划
(Skim Smart Sewa)

租赁期限

💻查询：

📞电话：

https://phssb.com/skim-smart-sewa/

03 5102 9612 / 019-3330976

✅最多5年；最少2年
✅押金（取决于当前租金）：2个

月租金+当前租金（1个月）+
水电费+其他费用



（吉隆坡讯）国防部长拿督斯里卡

立诺丁表示，国民服务计划3.0的非

强制进阶训练阶段，仅限17岁至35岁

的后备队和志愿者参与。

卡立诺丁7月22日在国会上议院回

答上议员拿督阿都哈林的提问时表

示，进阶训练所采用的培训模块专门

为后备队与志愿者开发，属于密集与

现场实操的培训模式，涉及的团体辅

警、志愿消防队、民防局人员、志愿

警卫团（RELA）、睦邻计划等。

“因此，在进阶训练的阶段，我们

将确保他们参与国民服务计划的训

练课程，从国家意识乃至军事的层

面，以期他们能从国民服务计划中受

益。”

明年重启的国民服务计划3.0将采

用全新的概念和形式，预计在6月或7

月开始分阶段实施。

这项计划分成涵盖中四学生的预

备阶段（Pre PLKN）、涵盖17岁

或以上青少年的基础阶段（Basic 

PLKN）。另外，学员可根据属意领

域接受提升训练，参与进阶训练。

预备阶段将透过校内的课外活动

实施，基础阶段则遴选青少年参与，

在军营、大学、工艺学院接受基础训

练。

基础阶段将纳入30%的国家意识

基本课，另外70%属于军事训练，学

员预计分派到全国13个军营、20所本

地大学以及数所遴选的工艺学院服

役。
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（吉隆坡讯）第17任国家元首苏丹依布拉欣已于7月20日登基，陛下

承诺将依据联邦宪法公平和公正的施政，以捍卫国家福祉与主权。

国家元首登基大典仪式于7月20日上午9时在国家王宫举行。

陛下在登基大典上发表御词时感谢马来统治者对于其信任与尊

重，让自己能够履行国家元首的职责。

“我将真诚地履行所肩负的责任，依据联邦宪法和国家法律公平

和公正的施政，心怀万民，并捍卫国家的福祉与主权。”

陛下也敦促由首相拿督斯里安华领导的政府继续减轻人民的生活

负担，以便带领国家走向更加先进与繁荣的建设。

（吉隆坡讯）卫生部宣布，新冠肺炎病毒（CO-

VID-19）检测结果今后无需上传到MySejahtera

应用程式，改由医护人员通过电子通知系统通报。

这电子通知系统（eNotifikasi）由卫生部和所

有卫生机构采用，以监测和通报国内的传染病病

例。

卫生部7月16日在文吿中宣布，有关新措施从7月

15日起生效。

卫生部表示，新冠病毒的确认检测今后将由诊

所医护人员通过专业快速抗原检测试剂盒（RTK-

Ag）和聚合酶链反应（PCR）检测来完成。

“测试的目的是为治疗，而不是筛检病毒。”

民众可以浏览网站https://covid-19.moh.gov.

my/garis-panduan/garis-panduan-kkm，以查

询最新的冠病管理指南。

卫生部长拿督斯里祖基菲里阿末早前披露，随

着国家已进入与疫情共存的阶段，卫生部将修订

和发布新冠病毒相关的标准作业程序。

（吉隆 坡讯）教育部长

法丽娜承诺，大马教育文凭

（SPM）10A及以上的所有

优秀生，一律将获得大学预

科班（Matrikulasi）的学

额。

法丽娜7月11日在国会特

别议会厅回答国会议员提

问的大学预科班课题时表

示，国内目前还有712名在

SPM考试中取得10A及以

上成绩的优秀生还没获得

大学预科班的学额。

“这批学生最迟将在8月

第三周获得录取。”

法丽娜表示，剩余的10A

及以上的优秀生将分阶段

获得录取，直至所有优秀生

都被录取为止。

“我们将确保这些优秀生都接获大学预科

班的录取通知书。”

她指出，大学中心单位（UPU）的录取结果

将在8月6日公布，这些学生届时可以选择接受

UPU的录取或大学预科班的录取。

首相拿督斯里安华于6月30日宣布，凡考获

10A及以上的大马教育文凭生，从今年起不分

种族及地区都能获录取，以进入大学预科班

就读。

安华表示，内阁在6月28日做出这项大胆的

决定，以承认优秀生表现及确保国家教育系

统的公平。

另一方面，法丽娜指出，全国目前共有4877

名10A及以上的优秀生申请就读大学预科班，

其中土著学生占了2610人，非土著占2267人。

她说，在第一批的大学预科班录取名单中，

共有3684名10A及以上优秀生获录取，其中

2496人是土著，1188是非土著。

“在首相作出宣布后，在第二批的学生录

取名单中，共有400名10A及以上的学生获录

取。”

进阶训练限17-35岁志愿者

无需再上传MySejahtera

国民服务料明年中重启

新冠病毒检测结果

国家元首登基
第17任

一
律
获
大
学
预
科
班
录
取

教
长
承
诺 
10A 
SPM 
优
秀
生

▲国家元首苏丹依布拉欣在元首登基典礼上检阅仪仗队，后者为首相拿督斯里安华。

▲新冠肺炎病毒检测结果今后将由医护人员通过电子通知

系统通报。

▲国民服务计划3.0预计在2025年月重新启动。
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🚩龙溪小贩中心（早餐）
🌟烧腊饭、炒粿条、板面、手工萝卜糕、

咖里面、烧面包和印度煎饼等美食，让

你食指大动。价格比城市相对经济，是

回头率高、超值的早餐好地点。

📍地址：Medan Selera Dengkil, 

Kampung, 43800 Dengkil, Selangor

🚩赛城湖滨公园
🌟休闲漫步的理想去处，走入公园

就能看到莲花池。这里绝美的湖

景和完善的基础设施非常适合

一家大小来野餐和放松游玩。

📍地址：Persiaran Semarak Api, 

Cyber 4, 63000 Cyberjaya, 

Selangor.

🚩日日生海鲜饭店
🌟味道十足，选择多样，是叫菜吃饭的

好地方。金牌豆腐、东坡肉、招牌大头

虾、盐烧臭豆、药材鸡、蒜蓉蒸鱼、伊

班茄子和芹香顺壳鱼，无论烹饪方法

还是味道，都很迎合大众口味。

📍地址：1, Jalan Baiduri, Taman Sri 

Dengkil, 43800 Dengkil, Selangor.

🚩天湖宫
🌟龙溪新村最古老的庙宇，已有98

年历史，主要供奉保生大帝和哪吒

三太子。庙宇全天候开放，供游客

和村民前来膜拜。

📍地址：Thien Oh Kiong Dengkil, 

Pekan Dengkil,  43800 

Dengkil, Selangor.

🚩Hilltop Cuisine
🌟来到这间山顶西式餐厅，你可以一边享

用美食，一边观赏城市夜景和飞机升

降，气氛绝佳。值得一提的是，追求新

鲜感的华裔老板几乎每三个月更换一

次优惠菜单。

📍地址：Hilltop cuisine, Persiaran 

Warisan, Kota Warisan, 43900 

Sepang, Selangor

🚩Sri Mayura Nathar 
Alayam 兴都庙
🌟这座兴都庙是马来西亚唯一将尊

者设立在庙内的庙宇。此外，庙

内经常有孔雀飞来，不过能否看

到孔雀，全凭你是否与之有缘。

📍地址：Lot 31, Jalan Kampung 

Ampar Tenang, 43800 

Dengkil, Selangor.

🚩龙溪海南包
🌟50年历史的老店，从揉面到烹煮馅

料都由老板亲手制作。弹性十足的

大包、叉烧包、菜包、豆沙包、花生

包、加央包、椰子包和咖喱马铃薯

包，深受当地人和饕客喜爱。

📍地址：No. 16, 16A, Jalan Deluxe 

2, Pusat Perdagangan Deluxe, 

43800 Dengkil, Selangor.

🚩黄金蜜瓜园
🌟由一群年轻人亲自播种、施肥和

加工的黄金蜜瓜园，每半年收割约

1200颗蜜瓜，常常在两周内售罄。

这些蜜瓜粒粒甜美又脆口。

📍地址：Jalan Baiduri, Pekan 

Dengkil, 43800 Dengkil, 

Selangor （petronas油站隔壁）

🚩Kak Ti 印尼炸鸡 (甘榜阿末拉
扎里）
🌟来到Kak Ti的小店，别忘了尝一盘仅

需13令吉的印尼炸鸡饭。它包含炸鸡、

炸虾、炸番薯、蔬菜、一碗汤和一小碟

特别调制的中辣叁巴酱，非常开胃。

📍地址：Jalan Anggerik, Kampung 

Dato Ahmad Razali, 43800 

Dengkil, Selangor

🚩猫咪公园
🌟公园内收养了许多遭遗弃和流浪的

猫咪，是与可爱猫咪亲密接触的好地

点。每逢周三和周日的指定时段会向

公众开放。

📍地址：Persiaran Semarak Api, 

Cyber 4,  63000 Cyberjaya,  

Selangor.

龙溪，一个似曾相识却又陌生的小镇，可能

曾是你去赛城、布城或汝来的“过客”。然而，

如今的龙溪已经打响了属于自己的旅游名号。

龙溪虽小，但五脏俱全，充满了美食和小

吃。这里的海南包以其弹性十足的口感，成为

许多人的心头好。来龙溪，不带上一些海南包

作为伴手礼，怎能算完整的旅程？

提到龙溪，不得不提成记海鲜饭店，被誉

为“部长饭店”。由于龙溪与布城距离不远，

不时有华裔部长前来享用午餐，因此得名。这

里的镇店之宝——辣椒鱼和大头虾，是老食

客的必点菜肴。

龙溪还有丰富多彩的旅游景点。最古老的

天湖宫、偶遇孔雀的兴都庙、猫咪公园、年轻

人经营的黄金蜜瓜园、沙叻丁宜走廊壁画以

及俯瞰夜景的山顶西式餐厅，都是打卡的好

去处。

值得一提的是，龙溪矿湖中停泊着一艘重

达6000吨的铁船，充满了文化气息。未来，这

艘铁船将逐步被打造成一个新的旅游景点。

如果你计划在雪兰莪进行短期旅游或亲子

游，不妨驱车来到龙溪，享受一日游的乐趣。

探索龙溪，发现这个隐藏的宝藏，体验独特

的风土人情和美食文化。

吉隆坡出发
到龙溪

📸玩乐🍴吃喝

探 索 龙 溪 隐 藏 的 宝 藏

黄金蜜瓜园 晚餐：日日生海鲜饭店 

午餐：Kak Ti 印尼炸鸡 手信：龙溪家乡海南包

。

应有尽有的早餐让你食指大动。

赛城湖滨公园范围宽阔又舒服。

一碟炸鸡或炸鱼饭仅需13令吉。

老板刘建安炮制的每道西式佳
肴的酱汁都经过特别调制。

猫咪公园所收养的猫咪温顺可爱。

从揉面团到烹煮馅料都由老板

一手包办。

所有招牌美食都由老板所研发。

这间兴都庙会吸引孔雀飞来，不过
只有有缘人才有机会遇到它们。

天湖宫是龙溪新村历史 最悠久的古庙。

位于龙溪新村的黄金蜜瓜园生产大

颗又脆甜的黄金蜜瓜。

👣
撰稿：刘淑美 | 数码：黎佩仪

🚙

龙溪铁船

赛城清真寺

猫咪公园 天湖宮

早餐：龙溪小贩中心 沙叻丁宜新镇走廊 
后巷壁画

Hilltop Cuisine

林阿强水果店

🟡

🟡

🟡

🟡🟡

🟡

🟡

🟡 🟡
🟡

🟡

🟡

🚩
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莲花苑州选区排水系统提升工程：
游佳豪自上任为莲花苑区州议员后，积极关

注选区的基础设施问题，迄今已经成功提升了

10个排水系统，旨在帮助居民解决闪电水灾的困

扰。

他在2022年担任安邦再也市议员期间，经常听

到居民对淹水问题的投诉，一些地区甚至长达20

年至30年面对淹水之苦。

因此，他于2023年8月中选为州议员后，将基础

设施建设列为首要任务，并与安邦再也市议会工

程组和市议员们合作，实地勘察水灾黑区以找出

问题的根源。

游佳豪在接受《当今雪州》专访时坦言，许多闪

电水灾是由人为因素所致，例如垃圾堵塞影响排

水功能。

“当然，还存在排水沟结构老化和渠道狭窄、

崩塌等问题。一旦鉴定了问题，当局就可以立即采

取行动解决，包括要求市议会和达鲁益山垃圾管

理有限公司加强疏通阻塞的水沟，并争取拨款修

建新的沟渠。”

他说，服务中心在近一年来已经提升了约10个

沟渠，包括太子园、武吉莲花苑等住宅区残旧、崩

塌的沟渠 。

“这些措施有效地改善了当地的水灾问题，居

民再也没有抱怨淹水的情况。”

游佳豪曾担任士拉央市议员和甲洞国会议员林

立迎的政治秘书。他指出，过去负责的闪电水灾区

问题都得到了解决，因此找出问题的源头非常重

要。

他针对人为因素所造成的闪电水灾问题表示，

服务中心将通过居民协会举办大扫除活动，让居

民意识到沟渠及其周围的垃圾是导致堵塞和淹水

的主要原因，从而提醒家人和邻居重视环境卫生

的问题。

●安邦丽华镇（Taman Putra）26

路，长350米的沟渠正施工维

修，预计将于今年9月18日完

工，总预算为50万9480令吉。

●安邦丽华镇19路和莲花苑1/1

路，总长800米的沟渠及相关工

程已于今年2月完工，总费用为

82万7475令吉。

●太子园（Taman Muda）肯坡佳

10路，长120米沟渠维修工程预

计在今年7月24日完工，总预算

为19万7800令吉。

●HATTA工业区内的4062米沟渠维修工程预计涉及约280万令吉。

●武吉莲花苑花园展开6项提升排水系统的小型工程，每项工程预算各2万令吉。

游佳豪逐步提升选区内陈旧的巴士站，并

希望私人企业能介入领养，为乘客打造舒适

的公共设施。

他表示，选区内有许多长者依赖巴士出

行，特别是前往安邦医院看

诊。因此，巴士站的舒适度对

他们而言至关重要。

“选区内有许多陈旧的巴

士站亟待提升。我之前动用拨

款已经提升了数个巴士站的

设施，包括新增了屋顶和椅

子。”

不过，他希望能够寻求企业

的帮助，通过企业社会责任计

划来提升选区内的一些巴士

站，将它们打造成更具地标性

和舒适度的设施。

“例如，国外有一些非常适合打卡的巴

士站，这样不仅能宣传企业，还能方便民

众。”

游佳豪在其服务中心开辟阅读区和定期

举办健康检查活动，致力于提升莲花苑选

民的人文生活和福祉。

他表示，自己在去年特别倡导征集二手书

籍，在服务中心打造了一个

阅读区，供民众休闲和培养

阅读风气。

“我还经常与各区安邦

再也市议员合作，举办小型

健康嘉年华，为居民提供身

体检查服务，如血糖和血压

检测，以提高他们的健康意

识。”

此外，游佳豪也积极鼓励

立遗嘱行动。服务中心每年

赞助500个名额，让选民只

需支付20令吉即可完成简单

的事后财产规划。

他强调，立遗嘱不仅仅是富人的专利，而

是为了让家属能够更好地执行遗愿，如房屋

分配、存款以及金饰品的处理，避免家属在

日后面对复杂的分配和认领手续。

深
入
社
区
寻
根
源

策
略
解
决
闪
电
水
灾

游
佳
豪

撰稿：潘丽婷

▲游佳豪（右2）勤于走访选区以解决闪电水灾
问题。

▲游佳豪（左）在莲花苑区州议员服务中心设立阅读区，

以提倡社区的阅读风气。

▲游佳豪（右）在州选区派发新春礼品给民众。

鼓励企业领养.升级巴士站

倡导阅读和健康生活
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（莎阿南讯）雪兰莪州政府

今年拨款70万令吉推动雪州儿

童健康计划（ASAS），并计划

在各个州选区成立中心，以监督

儿童目标群的成长。

雪州公共卫生及环境行政议

员嘉玛丽雅于7月10日在雪州立

法议会上表示，雪州儿童健康计

划是一项长远计划，旨在解决城

市儿童面临的营养不良问题。

“我们通过SELangkah应

用程序以更系统和有效的方式

监督儿童的发育情况，并制定雪

州儿童健康指南来实现这一目

标。”

1354人拨打心理热线求助

嘉玛丽雅说，目前有关数据

管理还在研发中，预计可在8月

完成。

“州政府计划在各州选区成

立雪州儿童健康计划中心，由

雪州社区卫生志工（SUKA）协

调。在提供食物援助前，先筛查

儿童，然后展开长达6个月的监

督，以评估儿童的发育成长。”

另一方面，嘉玛丽雅指出，

州政 府 透 过雪州心理健 康 计

划（SEHAT）提供了Sehat热

线，方便面对心理困扰的民众

向合格辅导员求助，至今已经有

1354人拨打热线求助。

“州政府也提供精神病治疗

补贴，即每人获200令吉以获得

专业精神科医生的治疗，至今共

有281名患者受惠。”

70万照顾儿童70万照顾儿童营养和健康营养和健康

▲各个地方政府准备调整门牌税，以为纳税人提供更理想的民生服务。

▲雪州行政议员嘉玛丽雅。

地方政府地方政府制定惠民目标制定惠民目标

（莎阿南讯）雪兰莪各地方政府的门

牌税调整率皆不超过25%，在不加重人

民负担的情况下，进一步加强各地方政

府的财务条件，以便为纳税人提供更加

理想的民生服务。

雪州地方政府、旅游及新村行政议员

拿督黄瑞林7月10日在雪州立法议会中

总结第一雪兰莪计划（RS-1）中期检讨

报告时指出，所有地方政府的门牌税涨

幅不会超过25%，明年在调整后的门牌

税收入预计增加约4亿令吉。

“人民希望各个地方政府都能够加

强服务，包括更理想的垃圾收集服务

等，但这需要更多的资金来执行。事实

上，每个地方政府都面对垃圾处理费日

渐沉重的压力，占了年度预算的30%至

50%。”

此外，黄瑞林指出，各地方政府在准

备调整门牌费税之际，也必须列出调整

后100天内要解决的5项问题，以及每年

要落实的5大惠民计划，让纳税人看到

当中的改变。

“我已指示各个地方政府必须针对

门牌税调整一事，列出管辖区首100天

须解决的民生课题，以及在一年内必落

实的5项民生计划，如道路、基设、园艺

等，让纳税人觉得物有所值。”

不满业主可上诉

黄瑞林解释，所有地方政府是使用产

业年值（nilai tahunan）及门牌税率来

计算门牌税，以符合1976年地方政府法

令吉第130条文。

“产业年值是根据最新的租金（2020

年租金估计）计算，符合1976年地方政

府法令第2条文。”

他说，按照1976年地方政府法令第

130条文，地方政府每隔5年有权调整门

牌税，雪州一些地方政府，如加影市议

会（MPKj）已经超过33年没有调整门

牌税，沙白安南县议会（MDSB）也已经

38年没有调整门牌税。

“各个地方政府今次的调整不会加重

人民的负担，同时可以加强地方政府的

财务状况，达到双赢局面。”

他说，如果业主对建议的门牌税收费

不满或有疑问，可以向相关地方政府上

诉。

“各个地方政府必须召开听证会以聆

听业主的上诉，州政府已指示各地方政

府的调整率不能超过25%。”

（莎阿南讯）雪兰莪投资、贸易和

公共交通行政议员黄思汉强调，州政

府在委任巴生谷电召客货车（DRT）

服务营运商参与概念验证课题上，一

切都是按章行事。

他抨击雪州反对党议员在雪州立

法议会中多次就电召客货车课题颠

倒是非，不断重复无理及已经解答的

指控，企图混淆视听。

“作为雪州政府，我们在电召客货

车的课题上完全依法行事，并遵循陆

路公共交通机构（APAD）的管制条

例。”

黄 思 汉 指 出，虽 然 电 召客 货 车

（DRT）与电召车（E-hailing）都是

公共交通服务，但是所持的执照和服

务却不同。

“电召客货车是共享服务，可以如

电召车般预约，宗旨是解决第一里及

最后一里路的衔接问题。”

他指出，陆路公共交通机构邀请

公司报名参与概念验证（POC）时，

确实只有Asia Mobility Technolo-

gies有限公司和Badan Bas Coach

有限公司获得批准参与概念验证。

“无论如何，这些恶意言论不会抹

杀雪州政府持续推出利民的政策，也

希望我在议会的回答可以让更多人明

白事情的来龙去脉。”

此外，黄思汉于6月5日在第15届第

二季第二次雪州立法议会，回答鹅唛

斯迪亚区州议员希尔曼提问委任电召

客货车服务营运商的程序时指出，凡

要提供电召客货车（DRT）和按需巴

士（BOD）服务的营运商，一律必须

先获得陆路公共交通机构批准其概

念性验证服务。

他指出，所有程序旨在避免出现

不遵守条例的问题，以及保障乘客

们的安全，同时也获得雪州大臣机构

（MBI）董事会批准及高级管理投资

委员会的支持。

“电召客货车试点计划将于今年7

月结束，在开跑阶段前欢迎凡获得陆

路公共交通机构批准的服务营运商

提交报告书，以便与雪州政府携手打

造完善的电召交通系统。”

黄思汉黄思汉促在野党勿颠倒是非促在野党勿颠倒是非
门牌税涨幅少于25% 电召客货车计划按章行事

▲雪州行政议员黄思汉（左）强调，州政府在委任电召客货车服务运营商课
题上一切按章行事。



迈入第8个年头的雪兰莪国

际商务峰会（SIBS）经历多年

来的改进，一步一脚印地迈向

国际舞台，本届更成为吸引马

来西亚和东盟企业开拓商贸的

最佳平台。

雪州政府本届采取策略性决

定，即分两次举办商务峰会，以

容纳和满足贸易商和访客的需

求，同时协助州政府开发全方

位的贸易和投资。

这项国际商务峰会由雪兰莪

投资促进机构（Invest Selan-

gor）主办，于2016年首次举

办，旨在全力打造雪兰莪成为

通往东盟的门户。

雪州投资、贸易及公共交通

行政议员黄思汉在 接受《当

今雪州》专访时表示，考虑到

参展商的反馈和对历届商务

峰会的高度赞赏，希望可以在

更辽阔的场地和空间举行。因

此，本届商务峰会将分别在7

月和10月，于吉隆坡会展中心

（KLCC）两度举行。

“我们期待今 年的商务峰

会可以呈献更丰富和充实的内

容，特别是创造更多讨论和交

流的空间，惠及全球各地的参

展商和企业。”

他指出，每项活动都为目标

群体量身定制，力求为参展商

带来更多商机。

12 专题

吸 引 高 质 量 贸 易 访 客

招商引资  让世界看见雪州

黄思汉有信心将商务峰会分为两场举行，可以

更专注于吸引贸易访客和卖家参与特定的系列

和会议，从而有效吸引潜在的投资。

他坦言，即使访客总人数令人鼓舞，但他们并

不能成为每个活动的主要目标群体。

“我们希望通过这次努力吸引更多高质量的

参与者，并且欢迎各大会的访客互相参观，比如

雪州国际餐饮展的参展商可以参观雪州工业园

博览会，大家互相学习交流。”

他指出，第10届雪兰莪国际餐饮展也会有新突

破，州政府将与主要参展商之一的农业及食品安

全部合作举办食品安全论坛。

“雪州国际清真峰会（Selhac）也会在今年的

雪州国际餐饮展首次亮相，旨在协助本地和国际

公司闯入清真市场。”

他还提到，本届雪兰莪生命科学峰会将举办

3个主要论坛，包括讨论农业生物技术的雪州与

韩国可持续未来研讨会。

作为雪兰莪招商引资的品牌活动，雪

兰莪国际商务峰会促进了雪州与国际商

务领域的战略合作关系。

黄思汉表示，雪州政府招商团队发挥

着两个极其重要的角色：吸引外资和促

进高质量的全球伙伴关系。

他指出，在2024年第一季度，雪州的

一系列经济外交政策横跨四个国家和全

球三大洲，展现了雪州在科技创新和半

导体发展领域的雄心壮志。

他说，雪州10家初创公司于今年3月在

台湾智慧城市展览和峰会，以及其他高

层面会议上亮相。

“我们于4月前往中国，与上海、苏州

和深圳的公共机构与企业召开了21场会

议，吸引中国的集成电路（IC）企业来雪

州。”

“招商团队今年5月到访日本，在东京

和大阪探索初创企业市场和交通政策。

我们在6月前往伦敦参加科技周，推广雪

州的2024年智慧城市与数字经济峰会及

半导体领域。”

黄思汉说，团队结束英国行程后，前往

巴黎与著名公司Weeroc讨论在雪州投

资集成电路设计园区的可能性。

“密集的招商行程至关重要，以吸引

各界尖端科技领域的企业和专业人士来

到雪州。这些企业将雪州视为高价值投

资项目的主要目的地，认可雪州与国际企

业伙伴的稳健关系。”

成东盟商贸成东盟商贸新引擎新引擎
国际商务峰会再创高峰

2023年雪州国际商务峰会取得61亿2000万令吉潜在交易额。

整理：刘淑美/张语萱
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第4届雪兰莪工业园博览会将

设有一站式中心，为制造商和投

资者提供与相关政府和技术机

构或部门会面的机会，创造更具

吸引力的体验。

黄思汉认为，这种模式类似于

会客日的概念，让投资者和有意

在雪州扩展业务的制造商，直接

与相关单位的官员面对面交谈。

他指出，城镇规划和建设部的

官员也将受邀出席，以便针对各

种疑问提供解决方案。

“换言之，本届雪州工业园博

览会将欢迎更多东南亚国家的

参与，以凝聚力量推动东盟地区

的投资发展。”

他表示，雪兰莪东盟商务大会

将邀请多名著名嘉宾演讲，包括

马来西亚的投资、贸易及工业部

长东姑扎夫鲁、其他州属的州务

大臣和来自东盟国家的商会代

表等。

“会议内容将包括东盟之间

的贸易、雪州作为通往东盟贸易

门户的角色以及可持续性投资

等。”

值得一提的是，第9届雪兰莪

智慧城市与数字经济大会将举

办全新的会议，重点讨论雪州半

导体加速器与集成电路（IC）设

计园区。

雪兰 莪 国 际 商 务 峰 会(SIB S )演 进 表

年份 活动 成就

2017年

● 雪州国际展（SIE）登场，活动包括雪

州精明城市与未来贸易峰会、雪州东盟

商务大会（SABC）。

● 10天活动吸引超过2万2000名访客，

包括8069名海外贸易访客

2018年 ● 易名为雪州国际商务峰会。
● 4天峰会吸引超过2万2000人

● 交易额2亿420万令吉

2019年
● 天峰会吸引3万4683人到访

● 交易额4亿4730万令吉

2020年
● 在疫情期间以线上方式举办，获51名

主讲嘉宾和286名参展商参与。

● 4天的线上峰会获得全球54个国家的

17万名观众参与

● 商业配对超过100万令吉

2021年

● 采取混合模式，结合线上与线下方式

举行峰会，推介2021年雪州国际博览

会（医疗）和2021年雪州工业园博览

会（SPARK）。

● 4天的峰会获2万5410人线下出席，线

上参与者18万人

● 录得2亿1760万令吉交易额

2022年

● 主打6项主要活动：第8届雪州国际餐

饮展（SIE F&B）、第6届雪州东盟商

务大会、第7届雪州精明城市与数码

峰会（SDEC）、第3届雪州研发与革

新博览会（SRIE）、第二届雪州工业

园博览会。

● 4天的活动吸引5万名访客

● 创造14亿5000万令吉交易额

2023年

● 8个主要展览厅和7个论坛礼堂，以容

纳1006个参展摊位。

● 主打6项主要活动：第9届雪州国际餐

饮展（SIE F&B）、第7届雪州东盟商

务大会和第8届雪州精明城市与数码

峰会（SDEC）。

● 录得61亿2000万令吉交易额，超出原

定目标15亿令吉的四倍

2024年

●  第一场峰会将于7月25日至27日举

行，第二场峰会将于10月16日至19日

举行。

● 放眼达到70亿令吉潜在交易额

📆 7月25日至7月27日

🟡第8届雪兰莪东盟商务大会
(SABC)

🟡第4届雪兰莪工业园博览会
(SPARK)

📆 10月16日至10月19日

🟡 第10届雪兰莪国际餐饮展
(SIE F&B)

🟡第4届雪兰莪生命科学峰会
(SLC)

🟡第9届雪兰莪智慧城市与数
字经济大会(SDEC)

第8届雪兰莪国际商务峰会重点活动

专题

工业博览园设一站式中心

雪州行政议员黄思汉。

峰会纳入大马茶业与咖啡国际博览

会、马中企业论坛、雪州美食嘉年

华、雪州国际清真展览。

● 



14 民生民声

（莎阿南讯）在第15届第二季第二次雪兰莪州立法议会

的第一雪州计划中期检讨报告辩论环节中，各区州议员积

极借助这一平台，传达各自选区的需求与民声。

多名州议员在辩论期间关注地方经济发展，并希望通过

更好的资源管理来推动选区的经济增长。

许多议员也有效利用立法议会的平台，表达选民的需求

和愿望，以推动雪州迈向更全面的发展。他们的建议与呼

吁不仅有助于提升选民的生活质量，也为州政府制定更具

针对性和实效性的政策提供了重要参考。

新古毛区州议员彭小桃希望把乌鲁雪兰莪县具潜力的旅游景点纳入第

一雪州计划大蓝图，大力提升景点区的设施，同时提升交通便利以全力

拼旅游。

她说，根据业者的数据，乌雪县在2023年吸引了33万6869名游客，相

比2022年的22万0968人，涨幅达52%。

因此，她有信心凭借新古毛的4大特色可以吸

引更多海内外游客。有关特色是（一）新古

毛是大马首座城市花园、（二）富有历史价

值和文化遗产、（三）生态旅游和极限运动

城市，以及（四）靠近吉隆坡的策略位置。

彭小桃也要求州政府改善当地目前仅有的

2条雪州精明巴士路线服务，并建议电召客

货车（DRT）服务可进驻选区，以改善现有

交通的衔接性。

武吉兰樟区州议员潘佩玲希望通过第一雪州计划

能够改善公共交通绩效，包括纾解塞车问题，以

吸引更多投资。

她指出，第一雪州计划下的“雪州流通”计

划已来到其选区的3个捷运站，希望州政府能

加强电召客货车等的宣传，鼓励更多民众使用

公共交通，减少私家车的数量。

她也建议州政府在城市地区兴建更多脚车专

行道等设施，以达到低碳生活的目标。

潘佩玲也促请中央政府与雪州政府合作，尽快纾解

54号联邦公路(FT54)，即瓜拉雪兰莪-甲洞路因交通瓶颈所引起的塞车问题。

史里肯邦安区州议员王诗棋向雪州政府争取拨款，以推动选区的旅游特

色，包括在国际平台宣传当地的美食和旅游景点。

王诗棋指出，根据生活品质研究所\（Institute for 

Quality of Life） 的幸福城市指数报告，我国有

两座城市入围，即雪州沙登（排名166）和首都

吉隆坡（排名188），均位列铜牌区。

“作为入榜的幸福城市，证明了沙登具有

潜能成为著名的旅游景点。因此，我希望州

政府能够关注和拨款协助推动沙登旅游业，

让世界看见沙登之美。”

她说，服务中心今年将与校方和非政府组织

合作，推出沙登专属的旅游地图，方便游客游览。

莲花苑区州议员游佳豪支持旧区重建计划，从中改善人

民的居住环境、社区安宁及刺激经济。

他说，旧区重建有助于打造更整洁有序的居住环

境，以及减少犯罪率，以提升居民的归属感和加

强社区之间的联系。

“从经济角度而言，旧区重建可以刺激地方

经济和创造就业机会，房地产价格也会上涨，

让业主得益，地方政府也可增加收入。”

另外，游佳豪促请州政府关注土地拥有权

问题，因为发展房破产或拖欠地税等问题，以致

选区内多个花园住宅区的购屋者，迟迟无法取得地

契。

无拉港区州议员王俊伟促请雪州政府尽快签署

2007年固体废料管理及公共卫生法令（672法

令），以更加严厉的刑罚来对付垃圾虫。

他说，现有的1976年地方政府法令第73

条文和2007年垃圾收集、丢弃和销毁条

例，乱抛垃圾的罚款额仅1000令吉，根本

起不了阻吓作用。

“672法令第71（8）条文阐明，一旦非法丢

垃圾者罪成将面对最高10万令吉罚款，或监禁

最高5年，或两者兼施。”

因此，他希望州政府尽快签署和采用672法令，以统一监管固体废料

和公共卫生事务，加强刑罚以严厉对付垃圾虫。

除了致力于推动第一雪兰莪计划（RS-1）中的大型发展计划和建设全新

的基础设施外，万挠区州议员蔡伟杰吁请州政府也应关注基础设施的长期

保养和维修工作。

蔡伟杰指出，居民非常关注基础设施的维护问

题，因为这与他们的日常生活息息相关。

因此，他促请州政府不应只关注发展新的

项目或兴建新的基础设施，同时应该做好基

设维护工作，以展现优秀的服务素质，也符合

雪州作为先进州的形象。

另一方面，蔡伟杰建议州政府检讨益山慈悯

市集（JER）的举办方式，确保能够持续减轻低

收入群的生活负担。

彭小桃：提升交通便利拼旅游

潘佩玲：冀改进公交系统

王诗棋：冀拨款推动沙登旅游 游佳豪：旧区重建改善社区

王俊伟：速签法令严办垃圾虫

蔡伟杰：勤于维修及保养基设

议员积极传达民声议员积极传达民声
推动雪州全面发展推动雪州全面发展
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（瓜拉冷岳讯）耗资7000万令吉，

全长820公尺的绍嘉娜太子城（Ban-

dar Saujana Putra）高架天桥已全

面通车，以疏解当地约4000户居民长

期面对的交通拥堵问题。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁丁

于7月7日凌晨12时01分主持了通

车仪式，在场者包括雪州基础设施

及农业行政议员依兹汉、雪州立法

议会议长刘永山、时任瓜拉冷岳市

议会主席拿督阿米鲁和雪州投资机

构总执行长拉惹阿末沙里。

阿米鲁丁在通车仪式后向媒体

表 示 ， 绍 嘉 娜 太 子 城 高 架 天 桥

连 接 南 北 大 道 第 二 中 环 衔 接 大

道（ELITE）与南巴生谷大道

（SKVE），通车后将有效纾解该

地区在高峰时段的交通拥堵问题。

“这座高架天桥可以有效疏解绍嘉

娜太子城长期面对的交通拥堵问题，

让居民免去每天上下班时的塞车困

扰。”

他指出，林峇尤（Rimbayu）一带

的交通拥堵问题尤为严重，居民不得

不通过周边地区的小路前往目的地。

阿米鲁丁表示，尽管工程受到新冠

肺炎疫情的影响而有所延误，特别是

在审批过程中涉及两条主要大道，即

南北大道和南巴生谷大道，但州政府

通过雪州投资机构协助发展商应对了

高架天桥施工延误的问题。

（八打灵再也讯）八打灵再也第

22区输水管更换工程已经动工，预

计将在明年1月完工，有望惠及当地

逾1056户居民，摆脱因输水管破裂

而频频断水的困扰。

甘榜东姑区州议员林怡威于6月24

日联同八打灵再也市议员娜丽娜和

雪州水供管理有限公司（Air Selan-

gor）代表召开小型汇报会，为灵市

第22区的居民带来这项期待已久的

好消息。

林怡威表示，雪州水供管理有限公

司、Golden Admiral和Straits Con-

sulting Engineers共同展开这项输

水管更换工程，工程已于5月29日动

工，共有209个单位受到影响。

“在2018年至2019年期间，灵市

第22区频频面对输水管破裂和断水

的困扰。即使水供恢复后，当地却是

最后一个恢复供水的地区，因此我们

一直以来争取更换当地的输水管。”

她指出，根据雪州水供管理有限公

司的资料显示，灵市第22区估计在

高峰时段每个月会发生2至3次水管

破裂和水供中断的事故。

“陈旧的石棉水泥输水管将会被

球墨铸铁输水管（ductile iron）取

代，现有的水表也会更换为不锈钢

水表，并重新连接至新安装的输水

管。”

另一方面，林怡威指出，为了减少

对居民和道路使用者造成的不便，挖

掘地点将在24小时内以泥沙重新填

平，以便道路能够暂时重新开放通

行。

“无论如何，工程完工后将全面重

新铺设道路。雪州水供管理有限公司

将发出通知信给受影响的居民。”

（梳邦再也讯）梳邦再也州选区第一

期资源回收和分类计划获得了良好的反

响，因此第二期计划从7月1日起在USJ

的22个花园住宅区启动，以鼓励市民进

行居家垃圾分类。

这项计划由梳邦再也区州议员黄美

诗提出，并得到达鲁益山垃圾管理公司

（KDEBWM）的支持。计划已于2023

年12月1日在该州选区的花园住宅区展

开第一阶段，并分为两个阶段进行。

黄美诗在7月24日的记者会上表示，

根据数据显示，第一阶段实施前，每个

月仅收集到5000公斤的可回收资源。

在实施后的短短半年内，这一数字显著

增加，尤其是今年截至5月已收集了3万

5528公斤的可回收资源，增幅超过七

倍，取得了显著成就。

“第 二 期 计 划 主 要 覆 盖U S J 1 至

USJ22，涉及约2万户住宅单位。这意味

着，梳邦再也州选区所有有地住宅区均

已全面实施资源回收和分类计划。”

“许多居民之前对分类垃圾和回收

资源不是很积极，因为他们不想堆积太

多垃圾。我们的计划为大家提供了便

利，垃圾承包商在收集家庭垃圾的同

时也会一并收走可回收的资源，一举两

得。”

黄美诗提到，居民只需将家庭垃圾和

可回收垃圾分别装入不同的塑料袋即

可。

“随着资源回收和分类计划在州选

区的有地住宅区全面展开，下一步将逐

步推广至高楼住宅区和商业区。“

她呼吁市民在日常生活中养成资源

回收和分类的习惯，以减少二氧化碳排

放，为保护环境贡献一份力量。

资源回收计划可回收的物品包括铝

罐、塑料、纸张、书籍、干纸板等；不可

回收的物品则包括家具、保丽龙、衣物、

一次性塑料、玩具、玻璃和食品容器。

纾解绍嘉娜太子城纾解绍嘉娜太子城
高架天桥全面通车塞车塞车

1056户有望摆脱断水困扰 扩至USJ 22住宅区灵市2 2区动工换水管灵市2 2区动工换水管 居家资源回收计划居家资源回收计划

▲雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁（右）主持绍嘉娜太子高架天桥的通车仪式。

甘榜东姑区州议员林怡威（左4）巡视灵市第22区更换输水管工程的地点。 梳邦再也区州议员黄美诗（中）呼吁市民响应居家资源回收和分类计划。
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（莎阿南讯）凡每月收入少过5000令吉的家庭即

日起可以申请雪州快乐生活补助金（BINGKAS），以

便每个月可领取由州政府派发的300令吉补助金，

长达24个月，以减轻生活负担。

雪州妇女及福利行政议员谢安宝表示，这项补助

金即日起开放申请至8月15日，供符合资格的雪州

家庭申请，以获得每月300令吉的援助，用于采购

食物、药物及教育用品。

“州政府于2018年推出这项补助金，旨在减轻

受惠家庭的负担。”

谢安宝7月5日在雪州政府大厦召开的记者会上

表示，雪州政府今年拨出1亿800万令吉延续这项

补助金，放眼让3万户家庭受惠。

她说，州政府今年放宽了雪州快乐生活补助金

的申请条件，把申请者的家庭收入从3000令吉以

下，提高至5000令吉以下。

“这项援助计划也符合了首相消除国家赤贫的呼

吁，以及达到第一雪州计划的宏观指标，既减少雪

州人民的相对贫困率（kemiskinan relatif)。”

补贴长达24个月

另一方面，雪州快乐生活补助金为受惠者提供长

达24个月的300令吉援助，一旦期限届满后须重新

申请。

因此，谢安宝呼吁已领取24个月补贴金的受惠

者必须重新申请。

她说，州政府也会根据2023年选民册来整理这

项补助金的配额。

“6个州议席的选民人数增加了，即巴生港口、

杜顺大、峇都知甲、万挠、双溪拉玛及士毛月，因

此我们必须相应的调整计划的受惠配额。”

收入收入5000以下5000以下家庭可申请家庭可申请
每月派RM300减负担每月派RM300减负担

雪兰莪州政府在2018年推出精明关爱母亲计划（KISS）和精明关爱单亲母亲计

划（KISS-IT），让来自清寒家庭的妇女每月获得200令吉援助金，以减轻生活负

担。

这项计划在2022年重组后易名为“雪州快乐生活补助金”，每年拨出1亿800万令

吉以扩大受益目标群。州政府也将援助金从每月200令吉提高至每月300令吉，相

当于受惠家庭每年可获得3600令吉。

该计划旨在惠及3万户清寒家庭，受惠者从今年7月起每月可以通过Selangkah电

子钱包获得300令吉补助金，用于采购生活必需品和教育用品，减轻生活负担。

什么是什么是快乐生活补助金快乐生活补助金？？

📋申请方式

📱下载： SELangkah应用程序

🖥 官网： www.bingkasselangor.com

⏳申请截止：2024年8月15日

☎热线：Selcare 1-800-22-6600

✉ 电邮：info@selcare.my

无现金交易
（通过电子钱包）

电子钱包每月将自动加额
RM300援助金

家庭收入每月少过
5000令吉

每月的款额必须花掉，
不得结转到下个月

BINGKAS电子钱
包可以在注册商店和

超市使用

每月购买基本生活
必需品的限额为

RM300

家庭需要抚养至少两名
18岁以下的孩子

马来西亚公民

申请条件

申请好处

雪兰莪州的
登记选民

在雪兰莪州出生
或定居雪兰莪
至少10年
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